

PRECIO: 5 Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giro a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1687

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

El mal de la incomprensión

El carácter agudo de las polémicas que con tanta frecuencia se suscitan en nuestro campo, se debe más a la actitud pasiva de los compañeros que tratan de olvidarla que a la calidad de los polemistas que las provocan. Y es un hecho indiscutible que los cismas, en su sucesión de aspectos y motivos, no lograron hasta ahora fundamentar en teoría el alegato personalista que les sirve de excusa para proyectar un cambio de hombres y de orientación en el movimiento obrero anarquista.

La carencia de objetivos críticos dispone el ánimo de ciertos hombres a una incansable negación de lo que fueron. Pretender revalidar las ideas, que no conciben, arremetiendo contra imaginarios obstáculos, y terminan por subordinar a sus pasionismos, a sus odios o a la mezquindad de intereses precarios el interés general de la propaganda.

Si prospera esa táctica absurda, si los negadores logran reunir prósperos en torno a su bandera de guerra, si hay hombres que sigan las alternativas de ese proceso de descomposición operado por las capillas personalistas, la culpa está en nosotros mismos. Se ha hecho un hábito en nuestra colectividad el "dejar hacer" a los que de alguna manera se destacan. No se analiza el fondo de cada cuestión ni se tienen en cuenta los antecedentes que abonan la conducta de cada militante. Que, con un pretexto cualquiera, surge un grupo que reclama primicias, derechos y prelación en el desempeño de determinadas funciones de la propaganda. Si se lo tolera, llega con el tiempo a crear un movimiento opositor legitimista — como el que alimentan los "pretendientes" de "La Antorcha", desde hace doce años —; si se lo combate, no faltan los sentimentales que salgan a la palestra pidiendo para aquellos la máxima tolerancia. Y, así, porque atacar a los enemigos internos es personalismo y porque defender la propia obra es defender privilegios personales, los anarquistas sirven sin quererlo a los que solapadamente van enajenando al adversario más próximo el patrimonio ideológico conseguido en treinta años de propaganda y de sacrificios.

El mal de la incomprensión es más funesto que el veneno de los cismas. La adhesión pasiva a la F. O. R. A. y a la PROTESTA, en los momentos en que los enemigos se multiplican y arremeten en sus ataques alevosos, importa tanto como un voluntario abandono de la propia labor. De qué sirve que miles de anarquistas consideren necesarios el diario y la organización? Suponen que las cosas son como deben de ser, que un ángel tutelar vela por nuestro movimiento, que el espíritu anarquista es por sí solo suficiente para describir lo que se deja abandonar en manos de unos pocos. Y, cosa curiosa, individuos impios mientras tal cual son, sujetos sin personalidad que sólo tuvieron manos para aplaudir y palabras para adular, desarrollan una actividad prodigiosa ahora que se creen jefes de algo e inspiradores de alguna rareza jamás vista. Pasivos para el bien, son activos para el mal. Y si psicológicamente siguen siendo los mismos, hay que reconocer, al menos su despertar biológico... ya que en ciertos lances vale más la potencia de los puños que las razones más contundentes.

La mayoría de los compañeros no se dan cuenta de ese contraste. Han convivido y actuado con hombres bien caracterizados por su calidad. Practicaban el precepto de "dejar hacer", y si algo hacían era por inspiración de otros. Obraban siempre por el impulso de voluntades dominantes y así y todo sólo contribuían en forma pasiva a la propaganda revolucionaria. Bastó que alguien despertara su vanidad y les ofreciera el verdadero motivo de inspiración, para que se desarrollara en ellos una potencia animal insospechada. Y hoy son, por así decirlo, los inconscientes peles que dan relieve a unas cuantas figuras que sólo viven por el reflejo de una personalidad supuesta.

DESACUERDO ENTRE LOBOS

Por qué no se hará la paz en Marruecos

Dos manadas de lobos se disputan el botín de guerra, en las actuales conferencias para arreglar de nuevo la cuestión marroquí. Francia y España, unidas frente al peligro, no están sin embargo de acuerdo ahora que se trata del reparto del Rif, en el que Abd-el-Krim exige también una buena parte. Y como se trata de saber a quien corresponde la parte del León, resulta que es menor la dificultad de conformar al jefe de Beni Urriagué que el deseo de los gobiernos de París y de Madrid de liquidar sus propias desavenencias.

Nuevamente se informa del fracaso de las negociaciones de paz. Los delegados de las partes en litigio no llegaron a un acuerdo, porque si Francia y España no aceptan las contraproposiciones rifecas, entre ellas no existe tampoco una base común para tratar con los representantes de Abd-el-Krim. Esa situación hará crisis en caso que se llegue a una fórmula satisfactoria para el gobierno francés, que es el que trata de que dase con la parte del León. Veamos una prueba de este aserto.

Un corresponsal informa desde París, que el diario *La Victoria*, que se considera bien informado, comentando la conferencia celebrada el lunes entre Briand, Poincaré, Berchot, Steeg y el mariscal Foch, con respecto a las negociaciones de paz de Marruecos, dice:

"La presencia en París del residente general de Francia en Marruecos, Steeg, causó sorpresa a algunos miembros del ministerio; pero aquella se debió al deseo de obligar a Briand a hacer la paz a cualquier precio". El diario citado declara que Steeg estimuló a los delegados rifecas a participar en las negociaciones de paz, no como representantes de una causa vencida, sino en el mismo pie de igualdad que franceses y españoles, por cuya razón los rifecas se negaron a permitir el avance de los franceses en una distancia de 7 kilómetros, lo que significaría el permiso para ocupar puntos estratégicos, y también se negaron a acceder al desierto de Abd-el-Krim.

"Sabemos que los españoles exigieron el destierro del caudillo moro, pidiendo que éste no sea recibido en ninguno de los países musulmanes. Steeg creyó que las condiciones francesas eran excesivamente duras para los rifecas y que si sus mandamientos, las negociaciones fracasaban. Esto fue lo que declaró Steeg al juez pasado en el *Quint O'ra*".

Francia presede que llegue a una base de acuerdo con Abd-el-Krim. Pero ¿se solucionará en esa forma el problema rifeco? La guerra del Rif la sostiene principalmente España. Y si no se llega a un acuerdo en ese frente, el incendio continuará en Marruecos hasta que el gobierno español tenga carne humana para destinar a ese horrible matadero.

FILANTROPIA DE MILLONARIO

Los millonarios filántropos, que explotan a miles de obreros y dedican parte de sus ganancias para curar los males del sistema de explotación que ellos contribuyen a sostener, abundan en Estados Unidos. Henri Ford, el fabricante de automóviles, es un caso de millonario que practica aquel precepto de Juan de Robres: "primero hizo los hospitales y después los coches". Ford, el dueño del comercio, se dedica en Estados Unidos a la protección de las viudas desamparadas, de los huérfanos, de los ancianos y de los mendigos, guiados por el afán de representar la comedia del lobo con piel de oveja.

El multimillonario Edwin Brown, del Estado de California, es, según dice un cronista de cosas raras, el caso más típico de *scout* extravagante. ¿En qué consiste la sencillez de ese ocioso señor filántropo? Veamos lo que nos dice el comentarista de sus aventuras cinematográficas: "Su diversión predilecta consiste en vivir de limosna, como vagabundo, llevando los más sencillos harapos. Últimamente fue hallado por un agente de policía, en un barrio pobre de San Diego, con la más triste indumentaria que se pueda imaginar y envuelto en diarios, durmiendo sobre un banco. Poco tiempo antes había pasado la noche en las mismas condiciones, pero en una pradera. El agente de policía despertó al joven y le explicó su situación, y por intermedio del guardián dirigió al director del establecimiento la siguiente carta: "Me complazco en comunicarle que soy el mal llamado Edwin Brown. Soy poseedor de sesenta fábricas, de treinta casas y de otras propiedades cuyo valor pasa de treinta millones de dólares. Es indudable que ya he oído hablar de mí. Le escribo esta carta, porque el silencio no me agrada y prefiero

sonas. Y es so lo que reclamamos de los anarquistas, obligados a salir de su parcialidad para defender los fueros de las ideas y de la propaganda revolucionaria.

PRO "LA PROTESTA"

La función del 30 abril

La velada teatral que, rememorando la tragedia de Chicago, se efectuará el 30 de abril, a las 21 horas, a beneficio de LA PROTESTA, estará a cargo de la compañía Enrique Arellano, que actúa en el teatro "Ideal", calle Paraná 426.

Programa: "NUESTROS HIJOS" Comedia dramática en tres actos, de Florencio Sánchez.

"LA FUERZA CIEGA" Pieza dramática en tres actos, de Martínez Cuitiño.

Precio de las localidades: Plateas, \$ 2.50; tertulias, \$ 2.— Palcos avant-scene, \$ 10.— Bajos y balcon, \$ 8.— Entradas a palco, 1 peso.

volver a mi papel de millonario. Por consiguiente, le ruego dar mi pena por terminada, y me comprometo a pagarle una multa como nunca la ha recibido". La carta fué entregada al guardián, que al leerla pensó que el hombre estaría mar de la cabeza. Pero asimismo, consideró de su deber remitirla al director. Este hizo en seguida las averiguaciones del caso, y se enteró de que, efectivamente, el multimillonario de San Diego era el detenido de un establecimiento en libertad, pero no sin antes haberse burlado de su aventura y de su indumentaria. El millonario se hizo llevar entonces a un hotel de lujo, donde se vistió en forma revolucionaria con su posición, y así fué a casa del alcalde de San Diego en un magnífico automóvil. Esa visita al alcalde de la ciudad tenía una razón particular. Edwin Brown, el multimillonario vagabundo, festejaba en día su centésima detención. Ya había sido detenido y había gozado cien veces las delicias del calabozo por vagabundo y mendigo. No existía en la región una sola cárcel que no conociera personalmente. Declaró que había adoptado ese papel de vagabundo para poder estudiar a conciencia las injusticias del mundo; y por considerar que los días de estudiante mejor que en ninguna otra parte en los bajos fondos de las grandes ciudades norteamericanas. Dijo que ya había reunido un material enorme para demostrar que la mayoría de los delitos no se cometían por maldad, sino como consecuencia de las malas condiciones de vida. En San Diego, por ejemplo, no existe un solo asilo en el que puedan ser arrestadas las personas sin techo y sin hogar; de modo que un trabajador desocupado y sin recursos, obligado a pasar la noche al aire libre, es detenido por la policía y llevado preso como un delincuente".

Para rematar su aventura, el millonario filántropo entregó al alcalde de San Diego

un cheque por valor de 500.000 dólares, que destina a la construcción de un asilo para mendigos. ¿Necesitaba ese Mr. Edwin Brown practicar la mendicidad como sport, para llegar a semejante resultado? Al revés de Juan de Robres, que hizo los hospitales y después hizo los pobres; el vagabundo de California descubrió a los mendigos antes de darse cuenta de que en San Diego necesitaban un asilo los que carecen de techo. La filantropía no va hasta las causas del mal social; pretende poner remedio a los efectos. De otra manera, se concebirían los filántropos millonarios.

LA LEY TALION

En la guerra civil china, que fomenta el capitalismo europeo y norteamericano con su política colonial, se suceden hechos de un repugnante salvajismo. La ferocidad con que luchan los contendientes y las represalias que epítogan las sucesivas derrotas de cada bando, ponen de manifiesto hasta qué límite fué exaltado el odio en el ejército de los políticos ambiciosos que responden a las sugestiones de los agentes imperialistas desatados en China por las grandes potencias, en las que está incluida Rusia.

Según informa un telegrama de Shanghai, el diario "North China Daily News" publicó una información de su corresponsal en Pekín en la que da cuenta de un terrible acto de venganza cometido durante la evacuación de aquella ciudad por las fuerzas del Kou-Min-Choung. Según la referida información, los elementos extremistas de Pekín hicieron exterminar, por intermedio de los jefes de las fuerzas nacionalistas todo el cuerpo de guardia de las oficinas ministeriales.

Agrega la información que obedeció ese acto de barbarie a un propósito de represalia de los extremistas contra el mencionado cuerpo, por haber fusilado éste a numerosos estudiantes el día 18 de marzo último. El día mencionado, los estudiantes efectuaron una gran manifestación contra la admisión por parte del gobierno del ultimatum presentado por las potencias a las autoridades del fuerte de Taku, en el que se estableció un plazo de 48 horas para restablecer la libre navegación entre Tien-Tsin y el mar. Interrumpida por el bloqueo chino a Tientsin.

Los componentes del mencionado cuerpo de guardia del gabinete fueron llevados fuera del templo amarillo abrigados sobre ellos un nutritivo fuego de ametralladoras, que mató a 285 hombres de 400 que formaban dicho cuerpo. Sólo cinco lograron salvarse de la masacre y consiguieron ponerse a salvo.

En la guerra civil china se practican los bárbaros preceptos de la ley Talión: "ojo por ojo y diente por diente". Pero los *civilizados* que fomentan la lucha de las fracciones con el propósito de debilitar a China, no se daban de ese sacrificio de vidas, de esa sangrienta inmolación al espíritu vengativo de los vencedores. Si la matanza fuera de extranjeros, en los barrios comerciales de Shanghai, Canton o Pekín, la prensa clamara contra los *sinojeros* chinos. Pero se trata de propios soldados que murieron con la misma conciencia que antes mataron, y el episodio sólo merece un breve comentario periodístico.

La responsabilidad de los sucesos sangrientos que se desarrollan en China, cae por completo sobre la cabeza de los gobernantes de Inglaterra, Francia, Estados Unidos y Japón, que fomentan la guerra civil para asegurar sus privilegios en la desmembrada república amarilla.

Rectificación necesaria

UNA VICTORIA INMORAL

Al iniciar ayer nuestra réplica sobre las interpretaciones de la acción anarquista en sus relaciones con el sindicato, a "O Anarquistas de Lisboa, ignorábamos que habíamos sido objeto de ataques biliosos por parte de N. T., que se dice de finalidad anarquista, y no impugnan, pero secundan con su intervención en la misma procedimiento bochornoso, o son unos perfectos desconocedores de las ideas que dicen sostener o unos vulgares tartufos.

Antes de lanzar insidias es necesario estar seguro de lo que se dice. Los editores del órgano en cuestión, han barbotado porquias por boca de guiso, sin reflexionar que podían salpicarse con su propia baba. Si han hecho eso de las maledicencias o de las aperturas espirituales que transmiten a Europa sus vómitos nauseabundos, porque aquí no hay quien los recoja. De su invalidez moral, habla el hecho de que vivan en el más desolador aislamiento.

Desasideraciones debían haberlas hecho por anticipado los redactores de la publicación referida, pues les sobran elementos de juicio, si es que, como una buena parte de los militantes anarquistas del otro hemisferio, no ignoran de la misa la media, es decir, si no viven a oscuras sobre el movimiento anarquista de la Argentina, su historia, su importancia actual y sus características de ambiente. En este caso, el senti-

Movimiento obrero

G. PRO BLOQUEO A PICARDADO

Camaradas trabajadores: Seguimos en la brecha dispuestos a triunfar sobre la injusticia que tuvo la virtud de despertar los corazones dormidos para esta cruzada contra el pulpo del Trust del tabaco, Picardado y Cia. De ahí el grito de solidaridad, el llamado que venimos siempre haciendo a nuestros hermanos de dolor y de miseria. Hoy como ayer, seguimos luchando convencidos que el triunfo será de los fuertes de espíritu y voluntad. Nada ni nadie nos desviará de nuestro objetivo. Los hechos nos demuestran que por falta de salida a la mercadería averiada que elabora el "43" y Cia. Argentina de tabacos, la obliga a sacar marcas nuevas para sembrar la confusión entre los trabajadores y contrarrestar el efecto que el boicot le viene produciendo.

Recomendamos como siempre el boicot a los productos del Trust tabacalero, formado por Picardado y Cia. y la Compañía Argentina de Tabacos. Las marcas boicoteadas son las siguientes: "Gigarrillos", "43", "Egipcio, Príncipe de Gales, Reina Victoria, Barriete, La Epoca, Gloria, La Poupée, La Popular Ideal, Brasil, "H. P.", Iris, Titanes Oro, La Cubana, Excelior, Triunfo, Sociales, Colmena, Sublimis y Goal.

Tabacos, picadura y hebra: Virginia Crispí, Poplar, Margarita de Saboya, Pedro II, Humberto I., Bahía, Francia, La Colmena, El Indio, El Toro, Milano, América, Cerro Corá, y las marcas de la Compañía Argentina de Tabacos.

[Solidaridad, trabajadores!]

EL COMITE

HUELGAS

UNION CHAUFFEURS

Conflicto que mantiene actualmente esta organización.

Compañía Omnibus del Plata, Auto 3718.

Tropa "Nash", compuesta de estos coches: 678 — 698 — 617 — 908 — 963 — 1107 — 1146 — 1220 — 1469 — 1812 — 1894 — 3597 — 6928 — 10505 — 10527 — 10559 — 10668 — 10575 y al sarage en que se guardan: Rondos 2444.

Exhortamos a intensificar el boicot a los surtidores y alcoholos de la firma Guillermo Padilla Ltda. y surtidores Wico, marca fiscal de Comodoro Rivadavia, y surtidores (hoy pintados de amarillos) de Domingo Régules.

Boicot a las lamparitas "Ornam".

[Solidaridad, compañeros!]

CONFLICTO CON LA CASA WARREN BROTHERS Co.

Los compañeros de la Unión Chauffeurs de Avellaneda comunicaron a esta secretaría que a raíz del despido de dos compañeros, han declarado en conflicto la compañía arriba mencionada.

Esta Comisión ha resuelto solidarizarse con la actitud de los compañeros de Avellaneda y en tal sentido recomienda a todos los adherentes de la Unión Chauffeurs la acción que hay de ayudar en todo lo que sea posible al triunfo de este conflicto.

[Solidaridad, compañeros!]

LA COMISION

OBBEROS HERRADORES

Se comunica a los obreros del gremio que no deben ir a trabajar a las siguientes herrerías, por encontrarse en conflicto con el:

"BANDOLEROS"

Con este título ha aparecido un folleto de 64 páginas, conteniendo cuentos de índole social, cuyo autor es el compañero Adolfo Boyer. En venta en esta administración. Precio del ejemplar: 20 centavos.

"ZANCADILLAS"

(Cuentos)

Por Alvaro Yunque

Recientemente editado por "La Campana de Palo", un volumen, edición aspecto de papel pluma, \$ 1.50. — Edición popular, \$ 0.50.

Se sirven cantidades a las librerías, agencias y paqueteros del diario, con un descuento del 25 por ciento.

Los salvajes de la América septentrional viven bajo las leyes de la simple naturaleza, y no conocen el "tuyo" ni el "mío" que son causas de todas las desgracias. Se socorren mutuamente sin ser solicitados, y lo que es de uno es común a los otros. Por eso no tienen procesos ni querrelas, ni se roban ni tienen subordinación entre sí, y se burlan de los cristianos, que son esclavos unos de otros y no pueden vivir en sociedad sin recurrir a su libertad natural.

Barba de la FLOUTAN

te sindicato: Avenida Chicago 6768, de Tomás Pitorech, y Bajta 1476, de Luis Macaire.

LA COMISION

OBBEROS LADRILLEROS

(Punta Alta)

Comunican hallarse en conflicto con el propietario de hornos Aquiles Gattanes, el que trabaja con personal no asociado mediante irrisoria retribución. Todos los esfuerzos hechos para organizar ese personal refractario han resultado inútiles, por lo cual se ha decidido mantener un estrecho bloqueo al material proveniente de esos hornos.

METALURGICOS UNIDOS

Ha llegado a nuestra secretaría un pedido de solidaridad, por intermedio de la F. O. R. U. del personal de la fábrica de esmaltes "La Uruguaya", de Montevideo. Por lo tanto recomendamos a los compañeros que trabajan en ese ramo, tengan bien en cuenta de no prestarse a las maniobras de que pudiera valerse el explotador de ese establecimiento para el caso que quisiera reemplazar a los compañeros huelguistas con personal de esta capital.

LA COMISION

OBBEROS EN DULCE UNIDOS

Huelga en la panadería y pastelería "El Cacahú" (Córdoba).

Poemos en conmemoración de los compañeros del gremio que se abstengan de ir a trabajar a dicha casa por hallarse en conflicto con los camaradas de Córdoba. Que nadie trate de y pretenda este bargués tendrá que doblar la cerviz.

EL SECRETARIO

S. DE OBBEROS CHAUFFEURS

(Avellaneda)

Nuevamente este sindicato llama la atención de todos los trabajadores del volante sobre el conflicto con los camiones de la casa Warren Brothers Co., en cuyas depósitos en Gerli se cometen abusos con el personal a sus órdenes por el mero hecho de ser grandes capitalistas, explotadores de los afirmados actualmente en los barrios de La Moca y Pifeyro.

Trabajadores del volante: haber despedido a dos compañeros sin causa para ello, es el motivo del conflicto, y esperamos de vos otros la solidaridad de siempre para vencer la prepotencia de estos capitalistas. Que ningún sea cobardo en esta hora de lucha. ¡Por nuestra dignidad de explotados, hasta triunfar por nuestra causa! ¡Hasta el fin! En vosotros está nuestro triunfo, con nuestro desprecio hacia el capital y los pocos hombres que se pretenden a sus maniobras, siendo traidores de su misma causa, está nuestro triunfo.

EL SECRETARIO

CONVOCATORIAS

AGRUPACION AUXILIAR DEL COMITE PRO P. Y DEPORTADOS

Se pone en conocimiento de las cámaras en ello interesados, que la asamblea y conferencia por esta Agrupación proyectadas y que debía realizarse el domingo 25, ha sido postergada para el domingo 9 de Mayo, a las 9 horas.

EL SECRETARIO

F. OBBERA DEL CALZADO

AL GREMIO EN GENERAL.

De acuerdo a las normas de conducta establecidas en esta Federación, la C. A. interviene en general a la asamblea general ordinaria a efectuarse el domingo 25 a las 9 horas, en nuestro local, Estados Unidos 3545, donde se tratará la siguiente orden del día:

Lectura de actas anteriores. — Correspondencia. — Informe de Tesorería. — Informe de Secretaría. — Renovación de la Comisión. — Asuntos varios.

Siendo tan importante y tan extensa la orden del día, se encarece a los compañeros que procuren no faltar y concurrir a la hora indicada.

LA COMISION

OBBEROS MOSAISTAS Y A.

Se convoca al gremio en general a la asamblea que se realizará el domingo 25, a las 8.30 horas, en nuestro local, Bartolomé Mitre 3270.

LA COMISION

OBBEROS MARMOLISTAS

A LOS TRABAJADORES DEL MARMOL.

La comisión administrativa, preocupándose por la reorganización de todos los obreros del mármol, con el presente manifiesto invita a la asamblea y conferencia que se realizará el domingo 25, a las 8.30 horas, en el local B. Mitre 3270, para tratar la siguiente orden del día:

Acta anterior. — Correspondencia. — Conferencia. — Asuntos varios.

Compañeros: Despertemos del ya largo sueño de la indiferencia. Mientras nuestros compañeros de lucha, por la total liberación de los trabajadores, prosiguen hacia el bien entendido fin, nosotros los obreros del mármol, permanecemos en una estancada situación. Compañeros marmolistas: Debemos activar hasta llegar al máximo de capacidad sindical, la reorganización de los trabajadores del mármol, y haciéndonos

el firme propósito de que esto se lleve a la práctica, paulatinamente, pero en forma consciente. Con el mismo propósito, la comisión administrativa ha solicitado a un compañero de la F. O. R. A. para que desarrolle una conferencia de capacitación gremial.

LA COMISION.

B. P. "LIBRE PENSAR"

(Lands Oeste)

Esta entidad invita a los socios y simpatizantes de Lands Oeste y villas circunvecinas a las reuniones que realiza todos los jueves y sábados, de 20 a 23 horas, en su local, "El Apoyo Mutuo", de Pedro Kropotkin.

EL SECRETARIO

OBBEROS DEL PUERTO

Esta sociedad invita al gremio a la gran asamblea que se realizará el domingo 25, a las 8 horas, en el terreno baldío de la calle Brandgen 450 (Boca), en la cual se tratará la siguiente orden del día:

Informe de la Comisión. — Asunto 1.º de Mayo. — Sobre la reorganización del gremio.

Esta comisión espera que no falte ningún trabajador amante de la organización.

Compañeros estuñadores: El puesto de cada uno de vosotros está en las filas de la organización. Venid a engrandecer con vuestras energías y entusiasmos esta aguerriada sociedad obrera de resistencia que otrora fué el "cuco" de la burguesía portuaria, y que con solo quererlo vosotros volverá a ser el punto de fuerza obrera organizada que fué.

LA COMISION

FEDERACION OBBERA LOCAL

(Valparaíso — Chile)

Habiéndose constituido en esta ciudad una Federación Local, con principios revolucionarios y finalidades idénticas a las de la F. O. R. A., pedimos a todas las organizaciones que integran esa institución que quieran entablar relaciones con esta organización, lo hagan a nombre del secretario firmante.

También pedimos a las agrupaciones identificadas con esa Regional que editen prensa revolucionaria, nos remitan para la mesa de lectura y para la distribución en el pueblo.

LA DIRECCION ES LA SIGUIENTE:

Federación Local, calle Chacabuco 851, Valparaíso (Chile).

Clootnir GONZALEZ SECRETARIO

ATENE OBBERO CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS

ACLARACION.

Comunicamos a los que no hayan tenido oportunidad de leer el balance de la función realizada por este Ateneo el 27 de febrero, a beneficio del escenario del local Bartolomé Mitre 3270, que éste fué publicado en la edición de LA PROTESTA del 12 de marzo. Para los suspicaces hacemos constar que hemos rendido cuentas al sindicato de panaderos.

AGRUPACION LIBERTARIA DE OBBEROS GASTRONOMICOS

(Tucumán)

Comunicamos a los sindicatos de Mozas, Cocineros y Anexos y a las organizaciones y agrupaciones adheridas a la F. O. R. A., que ha quedado constituida la agrupación del epígrafe, compuesta por obreros del gremio gastronómico.

En la reunión de constitución entre otros acuerdos se tomaron los siguientes: Aceptar la finalidad, métodos, y tácticas que propaga la Federación O. R. Argentina; hacer toda la propaganda posible en pro de la moralización del gremio gastronómico; mantener relaciones con todas las instituciones adheridas y afines a la FORA y con los Sindicatos de Mozas autónomos que encaren la lucha abierta contra los intereses de los trabajadores; el capital y el Estado. Adherirse a la resolución tomada por la asamblea del gremio de hacer efectivo el paro por 24 horas el 1.º de Mayo. Lanzar un

F. O. LOCAL BONAERENSE

REUNION EXTRAORDINARIA.

Llevamos a conocimiento de los camaradas activos de las organizaciones adheridas

Talleres Gráficos

LA PROTESTA

Se hace toda clase de trabajos de imprenta y de encuadernación

LIBROS — FOLLETOS — REVISTAS
 PERIODICOS — CARTELES —
 PROGRAMAS — RECIBOS — ESTAMPILLAS
 DE COTIZACIONES — CARNETS —
 ESTATUTOS — SELLOS DE GOMA
 — CLICHES — ESTEREOTIPIAS —
 FOTOGRAFADOS — PAPEL CARTA
 — SOBRES, ETC., ETC.

y compañeros de afinidad, que la reunión extraordinaria convocada por el Consejo Local para el lunes próximo, por efectos de la lluvia caída ese día, que dificultó la concurrencia de los invitados no se realizó.

En consecuencia, se acordó nuevamente invitarlos para el viernes 23, a las 21 horas, en nuestra secretaría, Estados Unidos 3545, para resolver en conjunto la posición que debe ocupar la F. O. Local el 1.º de Mayo frente a tirios y troyanos.

Que todos los que por la integridad de nuestro movimiento sindical y por la moral de las ideas anarquistas, no falten.

EL CONSEJO LOCAL.

NOTAS VARIAS

O. LADRILLEROS Y A.

Se necesita saber la dirección de Andrés Prieto, por asuntos de interés. Diríjase a la Sociedad Obreros Ladrilleros, Bartolomé Mitre 3270, capital, a la brevedad posible.

EL SECRETARIO

NOTA DE REDACCION

R. G. Palacios — Rosario

Prevalece el acuerdo de no controvertir con los elementos descalificados del "anarcismo". Pueden, sin embargo, realizar un acto de esa naturaleza si lo creen conveniente, habiendo quien quiera contender con ellos.

Panaderos — Avellaneda

La convocatoria no indica fecha, por eso no se inserta.

FEDERACION OBBERA LOCAL

(Valparaíso — Chile)

Habiéndose constituido en esta ciudad una Federación Local, con principios revolucionarios y finalidades idénticas a las de la F. O. R. A., pedimos a todas las organizaciones que integran esa institución que quieran entablar relaciones con esta organización, lo hagan a nombre del secretario firmante.

También pedimos a las agrupaciones identificadas con esa Regional que editen prensa revolucionaria, nos remitan para la mesa de lectura y para la distribución en el pueblo.

LA DIRECCION ES LA SIGUIENTE:

Federación Local, calle Chacabuco 851, Valparaíso (Chile).

Clootnir GONZALEZ SECRETARIO

ATENE OBBERO CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS

ACLARACION.

Comunicamos a los que no hayan tenido oportunidad de leer el balance de la función realizada por este Ateneo el 27 de febrero, a beneficio del escenario del local Bartolomé Mitre 3270, que éste fué publicado en la edición de LA PROTESTA del 12 de marzo. Para los suspicaces hacemos constar que hemos rendido cuentas al sindicato de panaderos.

AGRUPACION LIBERTARIA DE OBBEROS GASTRONOMICOS

(Tucumán)

Comunicamos a los sindicatos de Mozas, Cocineros y Anexos y a las organizaciones y agrupaciones adheridas a la F. O. R. A., que ha quedado constituida la agrupación del epígrafe, compuesta por obreros del gremio gastronómico.

En la reunión de constitución entre otros acuerdos se tomaron los siguientes: Aceptar la finalidad, métodos, y tácticas que propaga la Federación O. R. Argentina; hacer toda la propaganda posible en pro de la moralización del gremio gastronómico; mantener relaciones con todas las instituciones adheridas y afines a la FORA y con los Sindicatos de Mozas autónomos que encaren la lucha abierta contra los intereses de los trabajadores; el capital y el Estado. Adherirse a la resolución tomada por la asamblea del gremio de hacer efectivo el paro por 24 horas el 1.º de Mayo. Lanzar un



manifiesto alusivo a la fecha, invitando a los trabajadores a no concurrir al trabajo y adherirse a los actos que realiza la Federación O. Local Tucumana, por ser la genuina institución representativa del proletariado organizado.

Debemos mantener relaciones con los sindicatos de mozos y organizaciones adheridas a la F. O. R. A., y les pedimos material la propaganda para distribuirlo gratis.

Toda correspondencia dirigirse a: Tomás M. Gutiérrez, Congreso 324. — Tucumán.

OBBEROS PANADEROS

Tres Arroyos

Comunica esta organización haber declarado el boicot a la panadería "La Fundadora" de Eugenio Rivolta, después de un conflicto sostenido en reivindicación de mejoras en las condiciones del trabajo.

Denuncia, asimismo, la conducta de Fernando Alonso, pretendiendo a instrumentar el boicot en este conflicto, el cual sigue a las órdenes de dicho burgués, y a fin de que el gremio de todo el país lo tenga en cuenta.

EL SECRETARIO

AGRUPACION AUXILIAR DEL COMITE PRO P. Y DEPORTADOS

A los compañeros que se han comprometido para ayudar económicamente al Comité Pro Presos y Deportados por intermedio de esta agrupación, se les recuerda que pueden depositar sus cotizaciones en los locales de las siguientes instituciones:

LA PROTESTA, Perú 1537; F. O. del Calzado, E. Unidos 2649; Ateneo D. de Villa Crespo, Aguirre 1195; B. "Cultura Libertaria", Andoategui 2608, Villa Urquiza; Ateneo A. Parque de los Patricios, Almagueres 604; Paraná 134 y en nuestra secretaría, Agüero 359 y B. Mitre 3270 (S. de R. Obreros Panaderos).

Asimismo, se comunica que esta Agrupación ha autorizado para cobrar a los siguientes compañeros:

Adolfo Verde, R. Franco, M. Alvarez, Gabbazo y A. A. Garcia.

[Solidaridad, camaradas!]

LA AGRUPACION

COMITE PRO PRESOS

(Avellaneda)

A los Comités Pro Presos de la F. O. R. A. y sindicatos y agrupaciones de esta localidad.

Este Comité atraviesa por una situación difícil de solucionar en cuanto a la atención de los presos por falta de medios económicos, pues hay un compañero condenado a tres años y medio de prisión y otros bajo proceso.

Solicita de todos los Comités la ayuda que puedan aportar, como así de los sindicatos y agrupaciones que lo integran, pues las entradas por cotización no alcanzan a cubrir los gastos de alquiler de las familias de los presos.

Esperamos tomen en cuenta este pedido. Valorea a J. Valiña, Rivadavia 75, Pifeyro.

EL COMITE

S. OFICIOS VARIOS

(Gral. Roca — Río Negro)

A todos los trabajadores en general y a los de Río Negro en particular, recomendamos que habiéndose constituido en esta localidad un comité pro boicot a la casa Ferrández Puente y Cia., y máquinas trilladoras de Ferrández López, a los efectos de intensificar la lucha, hasta doblegar la prepotencia de éstos despotas, solicitamos la ayuda tanto moral como material de todo compañero de buena voluntad.

[Solidaridad, compañeros!]

Correspondencia a nombre de J. Hernández Lázaro.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

S. OBBEROS ALBANILES

Gran matiné y conferencia, organizada por esta Sociedad, el domingo 25, a las 15 horas.

Programa: Himnos revolucionarios, por la orquesta. — El cuadro filodramático del Ateneo Cultural de Boca y Barracas, pondrá en escena la comedia en un acto, "El Valor de la Vida". — El drama en dos cuadros, "Marcas de Fuego". — Recitación de poesías por los compañeros Isabel y Américo Manco. — Conferencia a cargo del compañero Lestelero, sobre un tema de actualidad.

Entrada voluntaria.

Contribuyamos con nuestro pequeño óbolo a los gastos que diariamente demanda la adquisición de útiles necesarios para el cultivo del teatro del pueblo.

A la inauguración del escenario del local B. Mitre 3270, no deben faltar los compañeros y familias.